

LAMPIRAN

Lampiran 1. Surat Rekomendasi Penelitian Dari Kesbangpol Kota Denpasar



PEMERINTAHAN KOTA DENPASAR
BADAN KESATUAN BANGSA DAN POLITIK
JALAN BELITON NO.1 TELEPON 234648 DENPASAR
<https://www.denpasarkota.go.id/> email : kesbangpol@denpasarkota.go.id

Nomor : 070/26/BKBP Kepada
Lampiran : - Yth. Perbekel Desa Sanur Kauh
Perihal : **Rekomendasi Penelitian** di-
Denpasar


- I. Dasar:
 1. Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2014 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 64 Tahun 2011 tentang Pedoman Penerbitan Rekomendasi Penelitian.
 2. Peraturan Daerah Kota Denpasar Nomor 8 Tahun 2016 tentang Pembentukan dan Susunan Perangkat Daerah (Lembaran Daerah Kota Denpasar Tahun 2016 Nomor 8. Tambahan Lembaran Daerah Kota Denpasar Nomor 8).
 3. Peraturan Walikota Denpasar Nomor 43 Tahun 2016 tentang Kedudukan, Susunan Organisasi, Tugas dan Fungsi Serta Tata Kerja Sekretariat Daerah, Staf Ahli, Sekretariat Dewan Perwakilan Daerah, Inspektorat, Badan Daerah dan Rumah Sakit Umum Daerah Kota Denpasar (Berita Daerah Kota Denpasar Tahun 2016 Nomor 43).
 4. Peraturan Walikota Denpasar Nomor 13 Tahun 2017 Tentang Uraian Tugas Jabatan pada Sekretariat Daerah, Staf Ahli, Sekretariat Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Inspektorat, Badan Daerah dan Rumah Sakit Daerah.
- II. Memperhatikan:

Surat Rekomendasi dari Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu Provinsi Bali Nomor : 070/04011/DPMPSTP-B/2018, tanggal 03 September 2018, Perihal : Rekomendasi Penelitian
- III. Setelah Mempelajari dan Meneliti Rencana Kegiatan yang diajukan, maka Walikota Denpasar memberikan Rekomendasi kepada :

Nama	: Ni Nengah Merta Dewi
Alamat	: Br. Dinas Tanah Lengis, Desa Ababi, Kecamatan Abang, Kabupaten Karangasem
Status Peneliti	: Mahasiswa
Judul Penelitian	: Hubungan Antara Tingkat Pendidikan Ibu, Kunjungan Ke Posyandu dan Tingkat Konsumsi Zat Gizi Dengan Status Gizi Balita Di Daerah Pariwisata Sanur
Lokasi Penelitian	: Desa Sanur Kauh, Denpasar Selatan
Tujuan Penelitian	: Mengetahui hubungan antara tingkat pendidikan ibu, kunjungan ke posyandu dan tingkat konsumsi zat gizi dengan status gizi balita di Desa Sanur Kauh, Denpasar Selatan.
Bidang Peneliti	: Kesehatan
Jumlah Peserta	: 1 Orang
Lama Penelitian	: 7 Bulan (01 Desember 2018 - 30 Juni 2019)
- IV. Dalam Melakukan Kegiatan agar yang bersangkutan mematuhi ketentuan sebagai berikut:
 1. Sebelum mengadakan penelitian/kerja praktek agar melapor kepada Atasan/Kepala Instansi bersangkutan
 2. Selesai mengadakan penelitian melapor kembali kepada Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Kota Denpasar.

3. Menyerahkan 1 (satu) exemplar hasil penelitian tersebut kepada Pemerintah Kota Denpasar (Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Kota Denpasar
4. Dilarang melakukan kegiatan diluar dari pada kegiatan tujuan yang telah ditetapkan dan pelanggaran terhadap ketentuan di atas, ijin ini akan dicabut dan menghentikan segala kegiatannya.
5. Para Peneliti, Survey, Study Perbandingan, KKN, KKL, mentaati dan menghormati ketentuan yang berlaku di Daerah setempat.

Demikian Rekomendasi ini dibuat untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Denpasar, 15 Januari 2019
Walikota Denpasar
Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan
Politik Kota Denpasar
Sekretaris

Wirawan, S.Sos,M.Si
NIP. 196501011986021014

Tembusan disampaikan :

1. Walikota Denpasar (sebagai laporan)
2. Camat Denpasar Selatan
3. Yang Bersangkutan
4. Arsip

Lampiran 2. Surat Ijin Penelitian Dari Desa

PEMERINTAH KOTA DENPASAR
KECAMATAN DENPASAR SELATAN
PERBEKEL DESA SANUR KAUH
Jln. Batur Sari No. 35 A Telp. (0361) 287079, 288346 Sanur Kauh
DENPASAR 80228

Nomor : 070 /-2/ / Umum
Lampiran : -
Prihal : Penelitian

Denpasar, 21 Januari 2019
Kepada
Yth. Para Kepala Dusun Se Desa Sanur Kauh
di
Tempat.

Berdasarkan Surat Badan Kesatuan Bangsa dan Politik tertanggal, 15 Januari 2019, Nomor : 070/26/BKBP perihal Rekomendasi Penelitian kepada :

Nama : Ni Nengah Merta Dewi
Pekerjaan : -
Judul Kegiatan : Hubungan Antara Tingkat Pendidikan Ibu, Kunjungan ke Posyandu dan Tingkat Konsumsi Zat Gizi dengan Status Gizi Balita di Daerah Pariwisata Sanur
Lokasi : Seluruh Dusun Wilayah Desa Sanur Kauh
Lama Kegiatan : 7 Bulan (01 Desember 2018 - 31 30 Juni 2019)
Jumlah Peserta : 1 Orang

Sehubungan dengan hal tersebut kami minta kepada Saudara untuk dapat membantu kelancaran program penelitian di maksud.


Demikian untuk maklum dan mendapatkan perhatian sebagai mana mestinya.



Tembusan di sampaikan kepada :

- Yth. 1. Yang Bersangkutan
2. Arsip

Lampiran 3. Persetujuan Etik/*Ethical Approval*

 **KEMENTERIAN KESEHATAN REPUBLIK INDONESIA**
BADAN PENGEMBANGAN DAN PEMBERDAYAAN SDM KESEHATAN
POLITEKNIK KESEHATAN DENPASAR
KOMISI ETIK PENELITIAN KESEHATAN (KEPK) 

Alamat : Jl. Sanitasi No 1 Sidakarya Denpasar Selatan
Telp : (0361) 710447 FAX : (0361) 710448
Website: www.poltekkes-denpasar.ac.id

PERSETUJUAN ETIK /
ETHICAL APPROVAL
Nomor : LB.02.03/EA/KEPK/ 0330 /2018


Yang bertandatangan di bawah ini Ketua Komisi Etik Penelitian Kesehatan Poltekkes Denpasar, setelah dilaksanakan pembahasan dan penilaian, dengan ini memutuskan protokol penelitian yang berjudul :

HUBUNGAN ANTARA TINGKAT PENDIDIKAN IBU, KUNJUNGAN KE POSYANDU DAN TINGKAT KONSUMSI ZAT GIZI DENGAN STATUS GIZI BALITA DI DAERAH PARIWISATA SANUR

yang mengikutsertakan manusia sebagai subyek penelitian, dengan Ketua Pelaksana/Peneliti Utama :
NI NENGAH MERTA DEWI

LAIK ETIK. Persetujuan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan sampai dengan batas waktu pelaksanaan penelitian seperti tertera dalam protokol dengan masa maksimum selama 1 (satu) tahun

Pada akhir penelitian, peneliti menyerahkan laporan akhir kepada KEPK-Poltekkes Denpasar. Dalam pelaksanaan penelitian, jika ada perubahan dan/atau perpanjangan penelitian, harus mengajukan kembali permohonan kaji etik penelitian (amandemen protokol)

Denpasar, 23 Nopember 2018
Ketua,

I Dewa Putu Gede Putra Yasa, S Kp. M.Kep. Sp.MB



Lampiran 4. Persetujuan Setelah Penjelasan (*Informed Consent*)

PERSETUJUAN SETELAH PENJELASAN

(INFORMED CONSENT)

SEBAGAI PESERTA PENELITIAN

Yang terhormat Bapak/ Ibu/Saudara/Adik, Kami meminta kesediannya untuk berpartisipasi dalam penelitian ini. Keikutsertaan dari penelitian ini bersifat sukarela/tidak memaksa. Mohon untuk dibaca penjelasan dibawah dengan seksama dan disilahkan bertanya bila ada yang belum dimengerti.

Judul	Hubungan Antara Tingkat Pendidikan Ibu, Kunjungan Ke Posyandu, dan Tingkat Konsumsi Zat Gizi Dengan Status Gizi Balita Di Daerah Pariwisata Sanur.
Peneliti Utama	Ni Nengah Merta Dewi
Institusi	Politeknik Kesehatan Denpasar
Peneliti Lain	-
Lokasi Penelitian	Desa Sanur Kauh, Denpasar Selatan
Sumber pendanaan	Swadana

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara tingkat pendidikan ibu, kunjungan ke posyandu dan tingkat konsumsi zat gizi dengan status gizi balita di Desa Sanur Kauh, Denpasar Selatan. Jumlah peserta sebanyak 138 orang dengan syaratnya yaitu

a. Kriteria inklusi:

1. Bersedia menjadi sampel
2. Laki-laki maupun perempuan

3. Tidak dalam keadaan sakit
- b. Kriteria eksklusi dari sampel yang dipilih yaitu sampel tidak ada pada saat dilakukan pengumpulan data.

Peserta akan diberikan beberapa pertanyaan pada kuisioner mengenai tingkat pendidikan ibu dan kunjungan ke posyandu, kemudian akan dilakukan recall 2 x 24 jam untuk mengetahui tingkat konsumsi energi dan protein balita serta dilakukan pengukuran berat badan anak untuk mengetahui status gizi anak. Waktu yang diperlukan untuk pengisian kuisioner, melakukan wawancara serta penimbangan berat badan anak diperkirakan selama ± 1 jam. Pengambilan data akan dilakukan dua kali selama penelitian.

Kepesertaan dalam penelitian ini tidak secara langsung memberikan manfaat kepada peserta penelitian. Tetapi dapat memberi gambaran informasi yang lebih banyak mengenai status gizi pada balita yang bersangkutan.

Atas kesedian berpartisipasi dalam penelitian ini maka akan diberikan imbalan sebagai pengganti waktu yang diluangkan untuk penelitian ini. Peneliti menjamin kerahasiaan semua data peserta penelitian ini dengan menyimpannya dengan baik dan hanya digunakan untuk kepentingan penelitian.

Kepesertaan Bapak/Ibu/Saudara/Adik pada penelitian ini bersifat sukarela. Bapak/Ibu/Saudara/Adik dapat menolak untuk menjawab pertanyaan yang diajukan pada penelitian atau menghentikan kepesertaan dari penelitian kapan saja tanpa ada sanksi. Keputusan Bapak/Ibu/Saudara/Adik untuk berhenti sebagai peserta penelitian tidak akan mempengaruhi mutu dan akses/ kelanjutan pengobatan yang akan diberikan.

Jika setuju untuk menjadi peserta penelitian ini, Bapak/Ibu/Saudara/Adik

diminta untuk menandatangani formulir ‘Persetujuan Setelah Penjelasan (Informed Consent) Sebagai *Peserta Penelitian/ *Wali’ setelah Bapak/Ibu/Saudara/Adik benar-benar memahami tentang penelitian ini. Bapak/Ibu/Saudara/Adik akan diberi Salinan persetujuan yang sudah ditandatangani ini.

Apabila selama berlangsungnya penelitian terdapat perkembangan baru yang dapat mempengaruhi keputusan Bapak/Ibu/Saudara/Adik untuk kelanjutan kepesertaan dalam penelitian, peneliti akan menyampaikan hal ini kepada Bapak/Ibu/Saudara/Adik

Bila ada pertanyaan yang perlu disampaikan kepada peneliti, silakan hubungi peneliti :

Ni Nengah Merta Dewi

Mahasiswa Jurusan Gizi Prodi DIV

Hp. 087860995008

Email : mertadewi14@gmail.com

Tanda tangan Bapak/Ibu/Saudara/Adik dibawah ini menunjukkan bahwa Bapak/Ibu/Saudara/Adik telah membaca, telah memahami dan telah mendapat kesempatan untuk bertanya kepada peneliti tentang penelitian ini dan **menyetujui untuk menjadi peserta *penelitian/Wali.**

Wali,

Tanda Tangan dan Nama

Tanggal (wajib diisi): / /

Hubungan dengan Peserta/ Subyek Penelitian

(Wali dibutuhkan bila calon peserta adalah anak < 14 tahun, lansia, tuna grahita, pasien dengan kesadaran kurang – koma)

Peneliti

Tanda Tangan dan Nama

Tanggal

Lampiran 5. Kuisiener Penelitian

HUBUNGAN ANTARA TINGKAT PENDIDIKAN IBU, KUNJUNGAN KE POSYANDU DAN TINGKAT KONSUMSI ZAT GIZI DENGAN STATUS GIZI BALITA DI DAERAH PARIWISATA SANUR

Nama Pengumpul Data		Desa	
Tanggal Kunjungan		Banjar	
IDENTITAS RESPONDEN			
Nama			
Tanggal lahir / Umur			
Pendidikan	1. Tidak tamat sekolah 2. SD 3. SMP 4. SMA/SMK	5. D1 6. D3 7. D4/S1 8. S2/S3	
Pekerjaan	1. Petani 2. PNS/Polri 3. Pegawai Swasta 4. Wiraswasta	5. Pedagang 6. Nelayan 7. Tidak Bekerja 8. Lain-lain,	
IDENTITAS SAMPEL			
Nama			
Tanggal lahir / umur			
Jenis Kelamin	1. Laki-laki 2. Perempuan		
ANTROPOMETRI			
Berat badankg	Status Gizi BB/U	
Kunjungan Anak ke Posyandu			
No	Pertanyaan		Kode
1	Apakah anak ibu memiliki KMS ? (Cek kepemilikan KMS/Buku KIA) 1. Ya (1) 2. Tidak (0)		
2	Apakah anak ibu pernah ditimbang ? 1. Ya (1) 2. Tidak (0)		
3	Berapa kali anak ibu ditimbang ke posyandu dalam 1 tahun terakhir? kali (lihat kembali pada KMS)		
	Bulan	Mar. Apr. Mei. Jun. Jul. Aug. Sept. Okt. Nov. Des. Jan. Feb.	
	(√)		
4	Pada saat ke posyandu pelayanan apa saja yang diterima? a. Penyuluhan : b. Imunisasi : c. PMT :		

Lampiran 6. Output Hasil Analisis Data

1. Output Hasil Nilai Maksimum, Minimum, Rata-rata dan Standar Deviasi

Descriptive Statistics

	N	Minimum	Maximum	Mean	Std. Deviation
Tingkat Konsumsi Energi	50	43.69	137.41	78.3800	22.97844
Tingkat Konsumsi Protein	50	64.04	208.30	130.2790	26.12712
Kunjungan Ke Posyandu	50	0	12	6.58	4.291
Valid N (listwise)	50				

2. Hubungan Antara Tingkat Pendidikan Dengan Kunjungan Ke Posyandu

Correlations

		Tingkat Pendidikan	Kunjungan Ke Posyandu
Spearman's rho	Tingkat Pendidikan	1.000	.100
			.488
		50	50
Kunjungan Ke Posyandu	Tingkat Pendidikan	.100	1.000
		.488	
		50	50

3. Hubungan Antara Kunjungan Ke Posyandu Dengan Tingkat Konsumsi Energi

Correlations

		Kunjungan Ke Posyandu	Tingkat Konsumsi Energi
Kunjungan Ke Posyandu	Pearson Correlation	1	-.076
			.598
		50	50
Tingkat Konsumsi Energi	Pearson Correlation	-.076	1
		.598	
		50	50

4. Hubungan Antara Kunjungan Ke Posyandu Dengan Tingkat Konsumsi Protein

Correlations

		Kunjungan Ke Posyandu	Tingkat Konsumsi Protein
Kunjungan Ke Posyandu	Pearson Correlation	1	.045
	Sig. (2-tailed)		.758
	N	50	50
Tingkat Konsumsi Protein	Pearson Correlation	.045	1
	Sig. (2-tailed)	.758	
	N	50	50

5. Hubungan Antara Tingkat Konsumsi Energi Dengan Status Gizi

Correlations

		Tingkat Konsumsi Energi	Status Gizi
Tingkat Konsumsi Energi	Pearson Correlation	1	-.234
	Sig. (2-tailed)		.102
	N	50	50
Status Gizi	Pearson Correlation	-.234	1
	Sig. (2-tailed)	.102	
	N	50	50

6. Hubungan Antara Tingkat Konsumsi Protein Dengan Status Gizi

Correlations

		Tingkat Konsumsi Protein	Status Gizi
Tingkat Konsumsi Protein	Pearson Correlation	1	-.368**
	Sig. (2-tailed)		.009
	N	50	50
Status Gizi	Pearson Correlation	-.368**	1
	Sig. (2-tailed)	.009	
	N	50	50

** . Correlation is significant at the 0.01 level (2-tailed).